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１：新年のご挨拶/２：福祉活動組合員基金後期助成団体が決定しました、助成団体報告会のご案内 /３：鹿本地域委
員会紹介/４～５：各地域本部の委員会・活動委員会のページ /６：ゲノム編集食品についての学習会報告/７：こん
にちは！ワーカーズです、市民電力関連 /８：自生遺伝子組み換えナタネ汚染調査をしてみませんか？、わたしとグリー
ンコープ、カタログ回収率報告、おたより募集、編集者だより

あけましておめでとうございます
グリーンコープ生協くまもとが、２地域本部体制となって初めて迎える新年。

理事長、専務理事、東と西の地域理事長および地域専務より、2023年にかける思いをお届けします。

★開催期間：2023年２月６日（月）～３月10日（金）　★全34地区
　地域組合員総会は、組合員主権を貫くため、生協の３原則「出資」「利用」「運営」を組合員一人
ひとりが理解し、自らの意思で決議する場です。組合員にとって一番身近な地区運営に関わって、
活動や事業について知り、決定に参加できる大切な場です。ぜひ、参加しましょう！

2023年度 地域組員合総会を開催します

詳細は、地区運営委員会から届く案内状をご覧ください

東地域本部　
地域理事長

株元 知子

専務理事

上村 猛
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グリーンコープ生協
くまもと 理事長

小林 香織

東地域専務

岩間 睦幸

西地域専務

井上 厚志
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そ
し
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、
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最
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年
に
な
り
ま
す
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仲
間
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く
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に
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に
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し
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西地域本部　
地域理事長

八木 佳奈

　

二
地
域
本
部
制
ス
タ
ー
ト

か
ら
二
年
目
を
迎
え
ま
す
。

地
域
の
組
合
員
の
意
見
や
困

り
ご
と
を
、
よ
り
小
さ
い
単

位
で
検
討
で
き
る
よ
う
に
な

り
、
地
域
に
寄
り
添
っ
た
活

動
が
力
強
く
進
め
ら
れ
て
き

て
い
る
の
で
は
な
い
で
し
ょ

う
か
。
二
〇
二
三
年
も
組
合

員
活
動
が
よ
り
活
発
に
行
え

る
よ
う
に
、
専
務
理
事
と
し

て
し
っ
か
り
と
支
え
て
い
き

ま
す
。

　

今
年
は
「
癸
み
ず
の
と
う卯
」。
次
の

ス
テ
ッ
プ
に
向
か
っ
て
飛
躍

し
成
長
す
る
明
る
い
年
だ
そ

う
で
す
。
地
域
の
組
合
員
、

ワ
ー
カ
ー
ズ
、
職
員
と
知
恵

を
出
し
合
い
、
今
年
も
た
く

さ
ん
の
ワ
ク
ワ
ク
に
出
会
え

る
活
動
を
し
て
い
き
た
い
と

思
い
ま
す
。
元
気
い
っ
ぱ
い

明
る
い
東
地
域
本
部
を
目
指

し
ま
す
！

　

二
〇
二
三
年
は
、
く
ま
も

と
の
二
地
域
化
一
年
目
の
東

地
域
本
部
と
し
て
の
成
果
や

課
題
を
活
か
し
、
も
っ
と
組

合
員
が
夢
を
語
り
合
え
る
よ

う
、
そ
し
て
、
そ
れ
が
一
つ

で
も
多
く
「
か
た
ち
」
に
で

き
る
よ
う
に
取
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い
い
た
し
ま
す
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地域委員会を紹介します♪シリーズ企画

Check it out !

　地域委員長が選出できていない鹿本地域委員会では、この日、商品おすす
め担当の地域副委員長である、児玉久美子さんの進行で会議が進められまし

た。児玉さんは、「組合員としても経験が浅いため、とにかく何でも勉強と思って引き受
けています。会議は堅苦しいものだというイメージでしたが、誰でも気軽に参加できるよ
うにしていきたいです」と語りました。次年度の地域委員長選出においては、山鹿地区委

員長の中島ゆかりさんが選出され、地域委員会メンバー全員、喜び
でいっぱいでした。

　　 報告事項ではセンター長の宮崎さんから、鹿本エリアのカタログ配布枚数や利
用状況について詳しく説明があり、鹿本エリアにある「キープ＆ショップうえき
ひまわり」の店内レイアウト変更についても報告されました。棚売りを減らして
キープ機能を充実させることで、地区運営委員会などの組合員活動ができる場所
を確保するという案に、メンバーの期待する様子が伺えました。また、リバティ
の関谷さんから、組合員増加と仕分けシステムの変更により、鹿本センターのキー
プ＆ショップのレイアウトを変更するという報告がされました。
　次年度開催予定の「西地域本部1周年祭（仮称）」の検討については、メーカー
の選定と共に、組合員ができることについて意見を出し合い、盛り上がりました。
その他、「子育て」や「高齢者福祉」についても意見交換が行われました。

　2022年度より、グリーンコープ生協くまもとの８つの配送センター（玉名・鹿本・西部・松橋・県南・
天草・東部・北部）毎に、地域の組合員・ワーカーズ・職員が集まり、地域委員会を開催しています。
　今回は、西地域本部の鹿本地域委員会を紹介します。（12月９日取材）

鹿本地域委員会鹿本地域委員会

★キープ＆ショップ未来　　★キープ＆ショップうえき ひまわり　
★ふくしサービスセンター 夢　　★デイサービスセンター ゆるりの家・山鹿

エリア内のお店・キープ＆ショップ・福祉施設など

　組合員の皆さんが月毎に拠出した大切な100円を財源に、グリーンコープの地域
福祉活動と地域で組合員が取り組む活動へ2022年も助成しました。その助成の内
容について、グリーンコープ生協くまもと理事会、社会福祉法人グリーンコープ、
ワーカーズ、地域の諸団体などが報告を行います。基金の意義やグリーンコープの
参加型地域福祉の拡がりなど、100円基金について学んでみませんか？

　グリーンコープが参加型地域福祉をすすめていくために取り組んでいる「福祉活動組合員基金（通称
100円基金）」は、グリーンコープの福祉事業をはじめ、地域の福祉活動に取り組む団体（100円基金
を拠出している組合員個人、および組合員が所属する団体）に助成されるなど、地域福祉の財源として
有効に活用されています。2022年度の後期助成団体が決定しましたのでお知らせします。

身近な地域福祉に活かされています身近な地域福祉に活かされています
福祉活動組合員基金後期助成団体が決定しました福祉活動組合員基金後期助成団体が決定しました

申請団体 助成金額 主な用途

地　

域　

団　

体

養育里親　 300,000円 子ども受け入れのための家具など

出水子ども劇場 300,000円 演劇公演料、会場費、交通費

季節を楽しむ会「わくわく」 202,580円 会場使用料、研修費、備品代、保険代

菊池管内環境活動協議会 190,000円 講演会費、備品購入代、交通費など

ＮＰＯ法人 生活と教育 300,000円 人件費、講師謝礼、備品代など

あまくさママの会 300,000円 イベント運営費、備品代、人件費など

こどもキッチン ブルービー 300,000円 家賃

グリーンコープ生協くまもと理事会

800,000円「ましきスマイルいきいき館」地代家賃

379,767円「らくらく家計簿クラブ」サークル活動

248,008円 2021年度「子育てサークル」活動費

145,205円 2021年度 県北地域本部「福祉講演会」

50,000円 2021年度 県央西地域本部「福祉講演会」

30,000円 2021年度 県南地域本部「疲れないカラダの使い
方オンライン体験会」講師料

73,603円 2021年度 県南地域本部「子どもの不登校・進路
を考える会『さなぎの会』」運営費

597,500円 親育ち支援の会「ポトフ」への支援

社会福祉法人グリーンコープ
1,278,132円「福祉センター三里木」建設に係る借入金2022年度利息

5,056,950円「子育てサポートセンター」2022年度運営費など

総合計 10,551,745円

一般財団法人グリーンコープ生協くまもと福祉活動組合員基金一般財団法人グリーンコープ生協くまもと福祉活動組合員基金
2022年度 助成団体報告会2022年度 助成団体報告会「100円からはじまる笑顔のものがたり」「100円からはじまる笑顔のものがたり」を開催しますを開催します

日　　時：２０２３年２月１６日（木）１０時３０分～１３時　　

場　　所：くまもと森都心プラザ ５階ホール

申込締切：２０２３年２月６日（月）

お問い合わせ・お申し込み先：福祉活動組合員基金事務局（北島）

　　　　　　　　　　　　　　☎０９６-３２４-８１４３（月～金、９時～１７時）

地域委員長、３つの地区（山鹿、菊池、植木）の委員長・副委員長、
商品おすすめ活動委員長、環境活動委員長、鹿本センター長、配送ワー
カーズ リバティ代表、鹿本センター総括者、組合員事務局（オブザー
バー）の９人で構成。地域委員長は未選出のため、議長は地域委員会
メンバー持ち回りで担当。（当日は地区から２人がオブザーバー参加）

～ 鹿本地域委員会　活動方針 ～
一、	仲間づくりを進めます。
　◦地区の活動委員が増えるような取り組みをします。
　◦新規加入者へグリーンコープの良さを伝えます。
　◦職員・各ワーカーズと連携・連帯し、グリーンコープ運動を推進します。
二、	利用普及に取り組みます。
　◦産直５品（びん牛乳、米、青果、たまご、肉）を中心に食べ物運動を推進し、
グリーンコープ商品の利用普及に取り組みます。

　◦産直交流活動を通し、生産者との顔の見える関係作りを進めます。
三、	４Ｒ運動を進めるとともに、せっけんをはじめ環境にやさしい商品の利用を呼びかけます。
四、	地域組合員の声を大切にします。
　◦地域委員会、地区運営委員会から地域組合員への情報発信（広報誌など）や地域組合員の声を
大切に組合員活動に取り組み、地域組合員とのつながりを充実させます。

五、	キープ＆ショップが地域の拠点となるよう、職員・ワーカーズと共に取り組みます。また、鹿
本キープ＆ショップ「未来」の改装について検討を始めます。

活動方針に沿って
楽しく活動して
います！

　
私
た
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。

お
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し
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ま
す
♪

構成メンバー紹介構成メンバー紹介

会議の様子会議の様子

「
皆
さ
ん
か
ら
の
意
見
や

想
い
を
吸
収
し
な
が
ら
運

営
に
関
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っ
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ま
す
」

レ
イ
ア
ウ
ト
案
を
説
明

す
る
宮
崎
セ
ン
タ
ー
長

議
長
を
務
め
た
児
玉
さ
ん

今年度議長を務めた
こともある中島さん
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～委員会・活動 委員会のページ～～委員会・活動 委員会のページ～ 東地域本部西地域本部

今
年
度
は
、
２
つ
の
地
域
本
部
の
委
員
会
・
活
動
委
員
会
が
、
毎
月
、
連
載
を
担
当
し
ま
す
。

　我が家にも早期予約をしたりんごたちが届いています！そのまま食べるのがおいしいのはもちろんで
すが、料理としてもおしゃれにおいしくいただける簡単レシピをご紹介します♪　
	 商品委員長　馬場 未菜

　2022年７月30日（土）～８月１日（月）、長野県の「信濃五岳会」「ながの農協飯綱」「八ケタ会」「ぽ
んど童」の４つのりんご産地へ視察に行きました。（連合会商品おすすめ委員会主催）それぞれの産地

へ伺い、りんごの栽培方法や減農薬栽培への想いを聞くことができました。
　りんご以外の果物も栽培されている生産者が多く、収穫
や出荷、手入れでお忙しい中にも関わらず、皆さん温かく
迎えてくださり、りんごの栽培方法やりんご栽培への想い
など、たくさんのお話を聞かせてくださいました。「八ケ
タ会」の圃場では、令和元年の台風19号により大きな被
害を受けた際に、組合員が生産者へ贈った看板が今でも設

置されており、組合員と生産者の繋がりを実感することができました。どの産地
も台風19号により大きな被害を受けておられましたが、「組合員においしいりん
ごを届けたい」との想いで一生懸命りんごを栽培されておられる姿に、本当に感
謝の気持ちでいっぱいになった視察でした。

☆材料（４人分）☆
産直人参　１本
産直りんご　１/３個
調味料
・オリーブオイル（ギリシャ産）　大さじ３
・ 純りんご酢　大さじ４
・ 奄美きびさとう　大さじ１
・ 海水塩（なぎさ）　少々
※お好みで、こしょう

商品おすすめ委員会

☆作り方☆
・人参とりんごを千切りにして、
　調味料と合わせるだけ♪
※冷蔵庫で１～２時間冷やすと
　味が馴染んで、よりおいしい。
※ピーラーや、しりしり器を使って人参を薄く千切りすると
　GOOD! !� 西部センター商品おすすめ活動委員会

　2022年10月21日（金）、福祉委員会でワーカーズ常勤会理事長の石原嘉美さん
をお招きして、学習会を行いました。「ファイバーリサイクル運動とは？」「どの
ような目的で行っているのか？」を改めてしっかりお聞きすることができました。
　衣類の整理作業は、新しい雇用を作り就労支援に繋げることができ、国境を越
えパキスタンの子育て支援になり、衣類という資源を有効に使い、リユース・リ
サイクル運動をすすめることもできる、という、いろいろな面を持ち合わせる
ファイバーリサイクル運動です。
　 今回の学習会で、パキスタンの子ど

もたちは想像より良くない状況に置か
れていることも分かりました。子どもたちの未来のためにも、
より多くの組合員でファイバーリサイクル運動をすすめてい
けたらと思います。いろいろなことを考えるきっかけとなる
有意義な学習会となりました。10kgの衣類の寄付で子ども
１人が１ヶ月学ぶことができるそうです。おうちに眠ってい
る衣類はありませんか？ぜひ活用しましょう！

ファイバーリサイクル運動学習会を開催しました！ファイバーリサイクル運動学習会を開催しました！
福祉委員会

長野県りんご四産地視察報告長野県りんご四産地視察報告

　2022年11月17日（木）に、熊本大学名誉教授・くまもと森都総合病院特別顧問の片渕秀隆先生をお迎
えし「生命（いのち）の大切さについて」と題し、お話をしていただきました。
　私たちが生きているのは本当に奇蹟（きせき）であり、自分の身体を知る
ことは、性→生→世へと繋がる大切なことだそうです。子宮頸がんワクチン
についても正しく理解してほしいとおっしゃいました。
　今一度、自分の身体、生命（いのち）についてしっかり向き合い、考えて
いきたいと思いました。�

福祉活動委員長　廣末 信代

　2022年11月９日（水）、熊本市国際交流会館ホールにて「from ネグロスセミナー」を開催しました。
グリーンコープ共同体顧問 大橋成子さん、A

ア プ ラ

PLA事務局長 野川未央さんから直接お話を聞けること、
やはり対面でのセミナーは受け取る熱量も大きく、参加者からも「直接お会いし話を聞けるのが嬉し
い」という声がありました。
　今でこそ当たり前のようにカタログに載っている民衆交易品ですが、ゼロからイチを作り出した
兼
かねしげ

重専務をはじめ、当時のグリーンコープの人々の努力。さまざまなトラブルに対し常に前向きに捉
え、決してやめることなく現地の人々との対話、コミュニケーションを大切にし、グリーンコープの
組合員に届けるという熱い想いを持って取り組んでくださったお陰です。
　ネグロス商品の取り扱いが始まりおよそ30年。その間も繰り返し繰り返し当時の様子や現地の人々
の想いを語り継いでくださる大橋成子さん。エコシュリンプの生産過程を詳しく、現地の声を届けて
くださる野川未央さん。お二人がお話をしてくださり、初めて
セミナーに参加した組合員も、すでに参加したことがあり「何
回も聞いています」という組合員も感じるものがあります。こ
のような取り組みがあるからこそグリーンコープの安心・安全
な商品が生まれ、組合員の入れ替わりがあっても長く愛される
民衆交易品なのだと思います。
　「from ネグロスセミナー」に参加されたことのない組合員
さんも参加されたことのある組合員さんも、次の機会にぜひ、
ご参加いただければと思います。
	 阿蘇地区環境活動委員　寺本 磨衣子

福祉講演会を開催しました福祉講演会を開催しました 場所：東部センター２階Ａ会議室
� �参加人数：69人

「あなたのおすすめレシピを教えて」＆「あなたのおすすめレシピを教えて」＆

� 「タオルとメッセージを贈る取り組み」� 「タオルとメッセージを贈る取り組み」
　産直びん牛乳を使用した「あなたのおすすめレシピを教えて」では、組合員
からレシピを募集した結果、たくさんのレシピが集まりました！子どもと一
緒に作れるお手軽レシピやアイデア満載のレシピに活動委員会メンバーも感
嘆の声を上げ、賞の選定には時間を要しました。お送りいただいたレシピは
大切に活用させていただきます。たくさんのご応募ありがとうございました。
 また、生乳生産者に感謝の気持ちを伝える「タオルとメッセージを贈る取
り組み」では、タオルが1,010枚（北部センター522枚、東部センター
488枚）、メッセージが204枚集まり、酪農生産者交流会で生乳生産者の
皆さんにお渡ししました。これからも安心・安全でおいしい産直びん牛乳の
利用普及に繋げていきます。
 商品おすすめ活動委員長（商品検討）　児玉 志野

参加人数：35人

商品おすすめ活動委員会

環境活動委員会

福祉活動委員会

「from ネグロスセミナー」開催！「from ネグロスセミナー」開催！

ア
ル
・
カ
イ
ー
ル
ア
カ
デ
ミ
ー
本
校
の

様
子

ながの農協飯綱の生産者
増田さんご夫妻

ぽんど童のりんご「夏あかり」

人参とりんごのラぺ　���　 グリーンコープ共同体顧問 大橋さんとＡＰＬＡ事務
局長 野川さん（前列真ん中の２人）と一緒に

皆
さ
ん
か
ら
届
け
ら
れ
た

メ
ッ
セ
ー
ジ

10
回
目
の
コ
ン
テ
ナ
の
着
荷



67

「グリーン電力出資金」
グリーンコープ生協くまもとの

出資状況
12/19現在 125,532,000円

目標 316,533,186円

「グリーンコープでんき」
グリーンコープ生協くまもとの

申込状況　　　　　　　　　　　　　　　
12/19現在 761件

2022年度目標 1,000件

　12月１日（木）、グリーンコープ生協くまもと主催で、遺伝子組み換え作物
やゲノム編集食品についての学習会を開催しました。（本部会議室・Zoom
ウェビナー開催。96人参加）今回は、講師の山田正彦さん（元農林水産大臣、
弁護士）と、天笠啓祐さん（ジャーナリスト、「遺伝子組み換え食品いらない！
キャンペーン」代表、日本消費者連盟顧問）お二人の対談形式での学習会とし、
小林香織理事長が進行役を担い、ゲノム編集食品の問題点や日本の食の安全性
などについてお話いただき、事前に届けられた参加者からの疑問や質問にもお
答えいただきました。対談の一部を抜粋して紹介します。（広報室取材）

私たちの食の安心・安全を考えよう！

食べものは私たちの身体をつくるものなので、安心・安全なものを食べたいと思います。
そんな中、ゲノム編集トマトを使ったピューレが学校給食に使われるという話も聞きます。
私たちは今後、具体的にどのようにすれば良いのでしょうか？

（※）カルタヘナ法…遺伝子組換え生物等の使用等の規制による生物の多様性の確保に関する法律

マダイを開発した会社に、「ゲノム編集マ
ダイが、外海に逃げ出したらカルタヘナ
法（※）違反になりませんか？」と聞いたら、
「海水温の変化で病気になりやすいマダイ
なので心配ない」と言われまし
た。ということは、私たちは健
全でない、病気の魚を食べさせ
られるということですね。

参
加
者
の
感
想
よ
り

＊
今
日
の
学
習
会
は
、
す
ご
く
良

か
っ
た
で
す
。
新
規
食
品
の
安
全

性
評
価
を
し
て
い
な
い
の
は
日
本

と
ア
メ
リ
カ
ぐ
ら
い
、
と
い
う
の

が
分
か
り
ま
し
た
。
今
後
、
私
た

ち
が
署
名
を
集
め
る
時
の
方
向
性

が
分
か
っ
た
気
が
し
ま
す
。

＊
い
つ
も
の
学
習
会
は
、
講
師
の
方

が
語
ら
れ
る
こ
と
を
一
方
向
で
授

業
の
よ
う
に
聞
く
だ
け
で
す
が
、

今
回
は
対
談
方
式
で
、
と
て
も
分

か
り
や
す
か
っ
た
で
す
。
世
界
中

で
さ
ま
ざ
ま
な
ゲ
ノ
ム
編
集
食
品

が
流
通
し
て
い
る
と
誤
解
し
て
い

た
け
ど
、
実
は
今
の
と
こ
ろ
日
本

国
内
だ
け
で
流
通
し
て
い
て
、
ミ

ニ
ト
マ
ト
と
ト
ラ
フ
グ
と
マ
ダ
イ

の
３
つ
し
か
な
い
こ
と
が
分
か
り
、

そ
の
う
ち
の
２
つ
が
東
地
域
本
部

エ
リ
ア
内
に
あ
る
と
い
う
事
実
に
、

何
と
か
し
て
い
き
た
い
と
思
い
ま

し
た
。

＊（
ゲ
ノ
ム
編
集
ト
マ
ト
を
開
発
し

た
）
パ
イ
オ
ニ
ア
エ
コ
サ
イ
エ
ン

ス
社
に
質
問
状
を
送
っ
て
も
回
答

ら
し
い
回
答
に
な
っ
て
い
な
い
こ

と
で
、
不
信
感
も
募
っ
て
い
ま
す
。

今
日
の
学
習
会
で
、
今
後
の
ア
ク

シ
ョ
ン
の
方
向
性
を
学
び
ま
し
た
。

オ
ー
ガ
ニ
ッ
ク
給
食
実
現
に
向
け

行
政
へ
働
き
掛
け
、
私
た
ち
の
声

で
変
え
て
い
き
た
い
で
す
。
こ
れ

か
ら
も
、
食
の
安
全
を
守
る
た
め

の
運
動
を
頑
張
り
ま
す
。

“安全性”とは、人が食べて測ってきました。人が食
べ続けて大丈夫なものが安全と言えます。世界的には、
きちんと安全性評価を行うことが大切とされています
が、そもそも我が国では、ゲノム編集食品は「安全性

評価しなくてもよい」となっていることが
問題です。まさに今、人が食べ続けること
で人体実験をして安全性を確認していると
ころなのです。

行政に、無償で配布されるゲノム編集トマトの
苗を受け取らないように伝えることが、方法の
１つになると思います。何も知らなければ受け
取るでしょう。熊本県では学校給食の小麦を国
産に変えることが実現し、全国で給食の無償化
が急速に進み始めています。また、学校給食を
オーガニックにすることで、地域のＪＡが「こ
れからの生き残る道は有機農業だ」
と言うまでになった事例もありま
す。学校給食は、政治を動かす力
になると思います。

自校方式で学校の真ん中に調理室とランチルーム
がある韓国や、学校給食の non-ＧMＯ化を実現
している台湾と一緒に協力して取り組んでいく方
法もあると思います。台湾では若者が中心となり、
学校給食を通して政治を変え、国を変えています。
熊本でも、選挙の際に候補者にアンケートを行っ
て、例えば「有機農業に取り組みます」にイエス

と答えた候補者をみんなで応援し当
選に結びつけるような運動を行って
みると良いと思います。夢がありま
す。

会場の様子。手前は、オンライン
参加者が視聴する映像

一般社団法人 リバティ
代表理事

関谷 真紀

　
リ
バ
テ
ィ
は
２
０
２
２
年
４
月
に
生

ま
れ
た
、
ひ
よ
っ
こ
配
送
ワ
ー
カ
ー
ズ

で
す
が
、
一
致
団
結
し
て
日
々
頑
張
っ

て
い
ま
す
。

　
そ
ん
な
中
で
代
表
を
さ
せ
て
も
ら
っ

て
い
る
私
に
は
「
人
に
恵
ま
れ
る
」
と

い
う
特
技
が
あ
り
ま
す
。
何
か
を
新
し

く
始
め
よ
う
と
す
る
時
、
必
ず
手
を
差

し
伸
べ
て
助
け
て
く
れ
た
り
、
寄
り

添
っ
て
く
れ
る
人
が
い
ま
す
。
今
の
リ

バ
テ
ィ
の
仲
間
た
ち
も
ま
さ
に
そ
う
で
、

視
野
を
広
く
持
ち
、
周
り
の
こ
と
を
気

遣
い
、
一
生
懸
命
業
務
に
向
き
合
っ
て
、

そ
れ
ぞ
れ
の
持
ち
場
で
き
ち
ん
と
仕
事

を
す
る
、
そ
ん
な
仲
間
た
ち
と
一
緒
に

仕
事
が
で
き
て
、
本
当
に
私
は
恵
ま
れ

て
い
る
な
と
思
い
ま
す
。

　
日
々
「
丁
寧
な
仕
事
を
す
る
」
と
い

う
こ
と
を
心
掛
け
、
組
合
員
さ
ん
か
ら

信
頼
さ
れ
る
ワ
ー
カ
ー
ズ
を
目
指
し
て
、

こ
れ
か
ら
も
頑
張
り
ま
す
! !

Ｑ．スマートメーターの電磁波が心配です。害はあるのでしょうか？

Ａ．以前、「グリーンコープでんき」で調査していますが、問題はないレベルでした。周波数の違い
や電磁波の強弱はありますが、全ての電気機器から電磁波は出ています。スマートメーターも含
めて法律で定められた基準に沿って作られています。九州電力の場合、スマートメーターの通信
には携帯無線が使われていますが、通信頻度も30分に１回、データ量もわずかですので、耳に
直接当てて使用する携帯電話と比べて、影響はとても少ないと考えられます。

Ｑ．スマートメーターへの切り替えは拒否できますか？

Ａ．基本的には全てスマートメーターへ切り替えることになっています。電磁波過敏症など、健康被
害がある場合は事前に申し出ていただき、「グリーンコープでんき」から九州電力に事情を説明
して対応します。ただし、古い検針器の在庫がなくなってきているため、現在は、スマートメー
ターから発信機を外す対応がされています。

「グリーンコープでんき」Ｑ＆Ａ「グリーンコープでんき」Ｑ＆Ａ
組合員の「ハテナ？」に答

える

熊本県では、ゲノム編集トマトが栽培され、ゲノム編集マダイも開発されており、農産物な
どが豊かな熊本で、そのようなことが行われていることは大変ショックです。知らないうち
に食べることになるのではと心配しています。安全性については、どうなのでしょうか？

山田さん山田さん

ロッキースーパーストア　
鹿本店●

325
←至山鹿市街 至菊池市→

イタリア料理●
レストラン　

グリーンコープ鹿本センター内
「キープ＆ショップ未来」
グリーンコープ鹿本センター内
「キープ＆ショップ未来」

「リバティ」は、山鹿・菊池・植木エリアの配送を担当しています。鹿本センター（山鹿市鹿本
町中富87-1 ☎0968-46-5115）内にある「キープ＆ショップ未来」（水・木の12時～18時30分）
も運営しています。ショップの品揃えは控え目ではありますが、営業日以外でも２階の事務所に
お声掛けいただければ、お買い物は可能です。お知り合いなどのご紹介もお待ちしています !!

� 「グリーンコープでんき」担当常務　高田 宰

▲

地
図

▲

外
観

▲

キ
ー
プ
＆

　

シ
ョ
ッ
プ
未
来

小林理事長小林理事長

天笠さん天笠さん

どうなってるの？どうするの？ゲノム編集食品どうなってるの？どうするの？ゲノム編集食品



　

お
た
よ
り
の
内
容
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、
グ
リ
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ン
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ー
プ
に
関
す
る
こ
と
な
ら
何
で
も
Ｏ
Ｋ
。

あ
な
た
の
グ
リ
ー
ン
コ
ー
プ
へ
の
思
い
や
意
見
な
ど
お
届
け
く
だ
さ
い
。
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よ
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「
グ
リ
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ン
コ
ー
プ
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協
く
ま
も
と
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合
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事
務
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」
宛
に
お
送
り
く
だ
さ
い
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い
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お
し
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グ
リ
ー
ン
コ
ー
プ
商
品
を
進
呈
し
ま
す
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み
な
さ
ん
か
ら
の
お
た
よ
り　

待
っ
て
ま
ー
す
！

どんどんカタログを出しましょう

18,520袋分18,520袋分

55,560㎏

回収した
カタログの重さ

↓

1111月月分分
74.174.1％％

６ロール入り
トイレットペーパー

グリーンコープ生協くまもと

カタログ回収率

わたしとグリーンコープわたしとグリーンコープ

8グリーンコープ生協くまもとのホームページ（http://greencoop-kumamoto.jp/）に最新情報更新中！
ぜひアクセスしてください。携帯電話は、こちらのＱＲコードよりアクセスできます。➡

開設曜日…月曜～金曜
　　　　　第３週は月曜～土曜
開設時間…９時30分～18時

開設曜日…月曜～金曜（祝日は休み）
開設時間…10時～16時
携帯電話の方は096－337－7226

「自然庵」との協働事業です。
葬儀だけではなく、相続問題や
お墓、供養、法事についての相
談なども受け付けています。

襖や畳の張り替え、引越しなど、
お気軽にお問い合わせください。
受付時間…９時～17時30分

☎096-243-2100

ふくし情報でんわ
0120-540-294フリーダイヤル

生活まるごとなんでも相談できます

0120-222-782フリーダイヤル

グリーンコープ 
　 葬祭サービス
２４時間受付・年中無休

0120-51-8141フリーダイヤル

発行　グリーンコープ生活協同組合くまもと
発行責任／理事会
編　集／広報室
発行所／〒860-0056
　　　　熊本市西区新土河原₂丁目1-1
　　　　☎ 096-324-8118㈹
　　　　FAX 096-324-8123
印刷所／ホープ印刷㈱

　

12
月
31
日
か
ら

一
夜
明
け
た
だ
け

で
、
新
鮮
な
気
持

ち
で
過
ご
す
こ
と

が
で
き
る
の
は
不

思
議
な
こ
と
で
あ
る
。

　

娘
が
子
ど
も
の
頃
、「
お
正
月

は
嬉
し
く
な
い
」
と
い
つ
も
言
っ

て
い
た
。
冬
休
み
に
な
る
と
12
月

24
日
の
ク
リ
ス
マ
ス
イ
ヴ
に
始
ま

り
、
30
日
に
は
弟
の
誕
生
日
、
そ

の
あ
と
は
お
正
月
と
、
イ
ベ
ン
ト

続
き
で
、
子
ど
も
と
は
い
え
忙
し

さ
を
感
じ
て
い
た
よ
う
だ
。
年
が

明
け
て
、
や
っ
と
友
だ
ち
に
会
え

て
も
、
元
旦
に
は
新
年
の
挨
拶
か

ら
始
ま
る
こ
と
が
多
い
の
が
不
満

の
よ
う
だ
っ
た
。

　

彼
女
の
誕
生
日
は
、
正
真
正
銘

の
１
月
１
日
。�

（
伊
藤
）

■東地域本部� 26,196人
■西地域本部� 39,168人
　　合　計� 65,364人
（12月21日現在店舗組合員を含む）

西
地
域
本
部　

地
域
理
事

　

八
代
東
地
区
運
営
委
員
会

委
員
長　
田
苗
千
賀
子

　
35
年
前
、
大
分
に
住
ん
で
い
ま
し
た
。
そ
の
時
、
知
人

に
生
協
へ
の
加
入
を
勧
め
ら
れ
、
今
に
至
っ
て
い
ま
す
。

　
そ
れ
か
ら
鹿
児
島
、
宮
崎
、
長
崎
と
住
み
ま
し
た
。
当

時
は
班
単
位
で
の
購
入
が
大
半
で
し
た
。
そ
こ
で
、
い
ろ

ん
な
人
と
の
出
会
い
が
あ
り
、
現
在
も
交
流
が
続
い
て
い

る
人
も
い
ま
す
。

　
10
年
前
、
仕
事
も
一
段
落
し
た
時
、
地
区
の
催
し
の
料

理
講
習
会
に
参
加
し
た
の
を
契
機
に
、
組
合
員
活
動
に
携

わ
る
こ
と
に
な
り
ま
し
た
。
そ
の
時
に
委
員
の
皆
さ
ん
の
、

は
つ
ら
つ
と
楽
し
そ
う
な
姿
を
目
の
当
た
り
に
し
て
、
私

も
自
然
な
流
れ
で
仲
間
に
加
わ
る
こ
と
が
で
き
ま
し
た
。

　
改
め
て
振
り
返
り
ま
す
と
、
転
勤
族
の
私
に
と
っ
て
、

最
初
の
生
活
の
基
盤
を
作
れ
た
の
も
、
グ
リ
ー
ン
コ
ー
プ

に
加
入
で
き
た
か
ら
だ
と
感
謝
し
て
い
ま
す
。

　
こ
れ
か
ら
も
、
組
合
員
活
動
に
力
を
合
わ
せ
て
大
事
に

し
て
い
き
た
い
と
思
い
ま
す
。

グ
リ
ー
ン
コ
ー
プ
に
よ
る
深
い
絆

自生遺伝子組み換えナタネ汚染調査をしてみませんか？自生遺伝子組み換えナタネ汚染調査をしてみませんか？
2023年度

募 集

　グリーンコープ生協くまもとでは、　グリーンコープ生協くまもとでは、20052005年から「自生遺伝子組み換えナタネ年から「自生遺伝子組み換えナタネ
汚染調査活動」に取り組んでいます。汚染調査活動」に取り組んでいます。20222022年度は熊本県内の年度は熊本県内の9090ヶ所で実施し、ヶ所で実施し、
八代郡で採取した八代郡で採取した２２検体から陽性反応が検出されました。検体から陽性反応が検出されました。
　道路沿いにポツンと咲いている菜の花を見つけたら、実際にあなたの目で確か　道路沿いにポツンと咲いている菜の花を見つけたら、実際にあなたの目で確か
めてみませんか？めてみませんか？
調査要綱：自生している菜の花を採取し、簡易検査キットを使用して、その場で調査要綱：自生している菜の花を採取し、簡易検査キットを使用して、その場で

遺伝子組み換えナタネかどうかを調べます。（所要時間は遺伝子組み換えナタネかどうかを調べます。（所要時間は1010分ほど）分ほど）
　　　　　事務局が出向き一緒に調査を行いますので、　　　　　事務局が出向き一緒に調査を行いますので、
　　　　　お気軽にお申し込みください。　　　　　お気軽にお申し込みください。
募集人数：募集人数：1010人程度　　申込締切：人程度　　申込締切：20232023年年２２月月2424日 （金）日 （金）
申 込 先：本部組合員事務局 （緒方）申 込 先：本部組合員事務局 （緒方）
　　　　　☎　　　　　☎096096--324324--81458145（平日の月～金、（平日の月～金、1010時～時～1717時）時）

編集
者だより

昨年のナタネ採取の様子昨年のナタネ採取の様子


